

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Strategi Pimpinan Pondok Pesantren Roudlotul Hanan dalam Meningkatkan Religiusitas Masyarakat Sawentar, Kanigoro, Blitar” yang ditulis oleh Harith Dhatuloh Irmansyah, NIM 12201173010, Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, dibimbing oleh Prof. Dr. H. Imam Fu’adi, M.Ag.

Kata Kunci: Strategi, Pimpinan Pondok Pesantren, Religiusitas Masyarakat

Pesantren sebagai lembaga pendidikan dan lembaga dakwah Islam memiliki peran penting dalam membina religiusitas masyarakat disekitarnya. Di era globalisasi dan kemajuan teknologi seperti sekarang ini, masyarakat cenderung mengalami kemerosotan moral dan semakin jauh dari tuntunan agama sehingga menyebabkan pergeseran nilai-nilai kehidupan di masyarakat. Berkaitan dengan dengan hal itu, pimpinan pondok pesantren sebagai tokoh agama memiliki andil yang besar dalam membina dan membimbing masyarakat untuk kembali kepada ajaran-ajaran Islam guna mewujudkan tatanan masyarakat yang islami. Untuk itu, peneliti tertarik untuk mengetahui strategi pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan religiusitas masyarakat Dusun Sawentar.

Fokus dalam penelitian ini sebagai berikut; (1) bagaimana strategi pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan keimanan masyarakat di Dusun Sawentar?, (2) bagaimana strategi pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan ibadah masyarakat di Dusun Sawentar?, (3) bagaimana strategi pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan akhlak masyarakat di Dusun Sawentar?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah (1) untuk mengetahui strategi yang digunakan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan keimanan masyarakat di Dusun Sawentar, (2) untuk mengetahui strategi yang digunakan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan ibadah masyarakat di Dusun Sawentar, (3) Untuk mengetahui strategi yang digunakan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan akhlak masyarakat di Dusun Sawentar.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, jenis penelitiannya menggunakan studi kasus. Sumber data yang digunakan adalah sumber data primer dan sekunder. Untuk teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi non partisipan dan dokumentasi. Analisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data peneliti menggunakan triangulasi sumber dan triangulasi teknik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa; (1) strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan keimanan masyarakat di Dusun Sawentar dengan mendirikan program kajian kitab yang berguna untuk menambah wawasan keilmuan yang berhubungan dengan keimanan,

memberikan ceramah keagamaan di masyarakat dengan materi keimanan, melaksanakan pembiasaan-pembiasaan perilaku beriman dengan mengadakan program rutin dzikir, pembacaan sholawat, dan khataman Al-Qur'an, (2) strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan ibadah masyarakat di Dusun Sawentar dengan memberikan masyarakat kajian keilmuan tentang tata cara pelaksanaan ibadah melalui kajian kitab, mengajak dan memberikan motivasi untuk selalu beribadah melalui ceramah keagamaan, menjaga keistiqomahan masyarakat dalam beribadah melalui pembiasaan shalat berjamaah di masjid, membiasakan membaca Al-Qur'an melalui program khataman, dan pembiasaan membaca tahlil setiap malam jum'at, (3) strategi yang diterapkan pimpinan pondok pesantren Roudlotul Hanan dalam meningkatkan akhlak masyarakat di Dusun Sawentar dengan memberikan contoh kepada masyarakat melalui perilaku sehari-hari, mengadakan pendidikan akhlak melalui kajian kitab yang berguna untuk menambah wawasan keilmuan yang terkait dengan akhlak, memberikan ceramah rutin di masyarakat yang bentuknya ajakan dan motivasi untuk selalu menjaga akhlak, melaksanakan pembiasaan-pembiasaan berakhlak yang baik bersama masyarakat.

ABSTRACT

Thesis with the title "The Strategy of the Leaders of Roudlotul Hanan Islamic Boarding School in Improving the Religiosity of the People of Sawentar, Kanigoro, Blitar" written by Harith Dhatuloh Irmansyah, NIM 12201173010, Department of Islamic Religious Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute of Tulungagung, guided by Prof. Dr. H. Imam Fu'adi, M.Ag.

Keywords: Strategy, Islamic Boarding School Leaders, Religiosity of the People.

Pesantren as educational institutions and Islamic da'wah institutions have an important role in fostering the religiosity of the surrounding community. In this era of globalization and technological advancements, people tend to experience a moral decline and are increasingly distant from religious guidance, causing a shift in the values of life in society. In this regard, the leaders of the Islamic boarding school as a religious figure has a major role in fostering and guiding the community to return to Islamic teachings in order to create an Islamic society. For this reason, researchers are interested in knowing the strategy of the leaders of Roudlotul Hanan islamic boarding school in increasing the religiosity of the people of Sawentar Hamlet.

The focus in this research is as follows; (1) how to the strategy of the leaders of Roudlotul Hanan islamic boarding school in increasing people faith in Sawentar Hamlet ? (2) how to the strategy of the leaders of Roudlotul Hanan islamic boarding school in improving community worship in Sawentar Hamlet ? (3) how to the strategy of the leaders of Roudlotul Hanan islamic boarding school in improving the morals of the people in Sawentar Hamlet ? As for the objectives of this research are (1) to find out the strategies that used by the leaders of the Roudlotul Hanan Islamic boarding school in improving people faith in Sawentar Hamlet, (2) to find out the strategies that used by the leaders of the Roudlotul Hanan Islamic boarding school in improving community worship in Sawentar Hamlet, (3) to find out the strategies used by the leaders of the Roudlotul Hanan Islamic boarding school in improving people morals in Sawentar Hamlet.

This research uses a qualitative approach, the type of research uses case studies. The data source used is the data source primary and secondary. For data collection techniques with interviews, non-participant observation and documentation. Analysis of the data using. data reduction, data presentation, and conclusion drawing. Meanwhile, to check the validity of the data, the researchers used source triangulation and technical triangulation.

The results of this study indicate that; (1) the strategy applied by the leaders of the Roudlotul Hanan Islamic boarding school in increasing the faith of the people in Sawentar Hamlet by establishing a book study program that is useful for

increasing scientific insight related to faith, giving religious lectures in the community with faith material, carrying out habituation of faithful behavior by holding a routine program of dhikr, reading sholawat, and completing the Qur'an, (2) the strategy applied by the leaders of the Roudlotul Hanan Islamic boarding school in improving people worship in Sawentar Hamlet by providing the people with scientific studies on the procedures for carrying out worship through book studies, inviting and providing motivation to always worship through religious lectures, maintain the istiqomah of the people in worship through the habit of praying in congregation in the mosque, getting used to reading the Qur'an through the khataman program, and getting used to reading tahlil every Friday night, (3) the strategy applied by the leaders of the cottage Roudlotul Hanan Islamic Boarding School in improving the morals of the people in Sawentar Hamlet by providing examples to the people through daily behavior, conducting moral education through book studies that are useful for increasing scientific insight related to morality, giving regular lectures in the people in the form of invitations and motivations to teach students about morals. Always maintain morals, carry out good moral habits with the people.

ملخص

رسالة جامعية "إستراتيجية مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في تحسين تدين مجتمع ساوينتر ، كانيغورو ، باليتار" كتبها حارث داتوله إيرمانسية ، رقم ١٠١٧٣٠١٢٢ ، التربية الدينية الإسلامية ، كلية التربية وتدريب المعلمين ، بجامعة الإسلامية الحكومية تولونغاغونغ ، بامستشار الإمام فؤادي.

الكلمات المفتاحية: الإستراتيجية ، مدير المعهد الاسلامي ، تدين المجتمع

تلعب الداخلية الإسلامية كمؤسسات تعليمية ومؤسسات دعوة إسلامية دوراً مهماً في تعزيز تدين المجتمع المحيط. في عصر العولمة والتقدم التكنولوجي هذا ، يميل الناس إلى تجربة تدهور أخلاقي ويتعدون بشكل متزايد عن التوجيه الديني ، مما يتسبب في حدوث تحول في قيم الحياة في المجتمع. في هذا الصدد ، فإن مدير المعهد الاسلامي كشخصية دينية لها دور كبير في رعاية وتوجيه المجتمع للعودة إلى التعاليم الإسلامية من أجل إنشاء مجتمع إسلامي. لهذا السبب ، يهتم الباحثون بمعرفة استراتيجية قيادة المعهد الاسلامي روضة الحنان في زيادة تدين مجتمع في قرية ساوينتر.

التركيز في هذا البحث وهو ؛ (١) كيف الإستراتيجية مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في زيادة الإيمان مجتمع في قرية ساوينتر ؟ ، (٢) كيف استراتيجية مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في تحسين عبادة مجتمع في قرية ساوينتر ؟ ، (٣) كيف استراتيجية مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في تحسين أخلاق الناس في قرية ساوينتر ؟ أما بالنسبة للأهداف هذا البحث هي (١) لمعرفة الاستراتيجيات التي تستخدم من قبل مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في التحسين الإيمان مجتمع في قرية ساوينتر ، (٢) لمعرفة الاستراتيجيات التي تستخدم من قبل مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في التحسين عبادة المجتمع في قرية ساوينتر ، (٣) لمعرفة الاستراتيجيات المستخدمة تستخدم من مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في التحسين أخلاق المجتمع في قرية ساوينتر.

هذا البحث بالمنهج النوعي ، نوع البحث باستخدام دراسات الحالة. مصدر البيانات المستخدم هو مصدر البيانات ابتدائي وثانوي. لتقنيات جمع البيانات مع المقابلات والملاحظة والتوثيق غير المشتركين. تحليل البيانات باستخدام. تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. في غضون ذلك ، للتحقق من صحة البيانات ، استخدم الباحثون تليلث المصدر و تليلث التقني.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: (١) الإستراتيجية التي تطبقها مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في زيادة إيمان مجتمع في قرية ساوينتر من خلال إنشاء برنامج دراسة كتاب مفيد لزيادة البصيرة العلمية المتعلقة بالإيمان ، وإلقاء محاضرات دينية في المجتمع مع الإيمان المادي ، التعود على السلوك المخلص بما. عقد برنامج روتيني للذكر وقراءة الصلوات وتكميل القرآن ، (٢) الاستراتيجية التي تطبقها مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في تحسين عبادة المجتمع في قرية ساوينتر من خلال تزويد المجتمع بالدراسات العلمية حول الإجراءات. لأداء العبادة من خلال دراسات الكتاب ، والدعوة وتوفير الدافع للعبادة دائماً من خلال المحاضرات الدينية ، والحفاظ على استقامة المجتمع في العبادة من خلال عادة صلاة الجماعة في المسجد ، والتعود على قراءة القرآن من خلال برنامج الحثمان ، والتعود على قراءة التهليل كل ليلة جمعة ، (٣) الإستراتيجية التي يطبقها مدير المعهد الاسلامي روضة الحنان في تحسين أخلاق مجتمع في قرية ساوينتر من خلال تقديم أمثلة للمجتمع من خلال السلوك اليومي ، وإجراء السلوك الأخلاقي. التعليم من خلال دراسات الكتاب التي تفيد في زيادة البصيرة العلمية المتعلقة بالأخلاق ، وإلقاء محاضرات منتظمة في المجتمع على شكل دعوات ودوافع لتدريس الطلاب. حافظ دائماً على الأخلاق ، ومارس العادات الأخلاقية الحميدة مع المجتمع.